

# Mayor Zaragoza: “La educación nos hará pasar de súbditos a ciudadanos”

Es el candidato de la Universidad para el Príncipe de Asturias de la Concordia

ROSANA HERNÁNDEZ  
SALAMANCA

A solo dos días de que se conozca el fallo del jurado del Premio Príncipe de Asturias de la Concordia de 2012, el candidato presentado por la Universidad de Salamanca, Federico Mayor Zaragoza, manifestó ayer sus ideas sobre la candidatura y sobre el momento actual del mundo. “La educación es la que nos permitirá pasar de súbditos a ciudadanos”, defendió Mayor Zaragoza en la rueda de prensa que ofreció junto al rector de la Universidad, Daniel Hernández Ruipérez. El candidato subrayó que “como defiende la Unesco, no puede haber paz si no nos vemos con igual dignidad, y para eso solo hay un sistema: la democracia genuina. Yo soy un gran partidario de las urnas: siempre que veo una voto. Pero las urnas no son suficientes. Una mayoría absoluta parlamentaria tiene que tener mecanismos de corrección. Las urnas nos cuentan, y eso está muy bien, pero luego no nos tienen en cuenta”. Mayor Zaragoza anunció que acaba de presentar una declaración universal sobre la democracia ante el Consejo de Europa.

También opinó sobre los mercados, “con un dominio inmenso y en muy pocas manos, igual que las agencias de calificación o los medios de comunicación, la mayoría la voz de su amo”.



Federico Mayor Zaragoza y Daniel Hernández Ruipérez, en la rueda de prensa de ayer.

J. M. GARCÍA

Con respecto a la candidatura, Mayor Zaragoza manifestó que “hay ocasiones en la vida en las que lo importante es lo que precede a un posible final, y este es el caso. Desde que la Usal me lo comunicó me llenó de satisfacción, una Universidad con experiencia, con esta trayectoria, que es el símbolo de la Universidad. Me honra que sea la que me propone”. También agradeció, de forma especial, el papel de Beatriz González, directora del Gabinete de la Universidad de Salamanca, en la puesta en marcha de la iniciativa que acompaña a la candi-

datura, #ideasparamejorarelmundo, que ha recibido decenas de proyectos. Cinco de ellos han sido seleccionados y fueron presentados ayer a Federico Mayor Zaragoza, que junto con el rector participó en una videoconferencia con algunos de los promotores de esas ideas para cambiar el mundo. *Inventors4Change*, de Eduard Montaner Perich; la creación de nuevos medidores de la riqueza de un país a través de la felicidad y no del PIB, de Miguel A. Cervera; un alumnado feliz para mejorar el aprendizaje del colegio Ramón y Cajal de Alpartir (Zaragoza); una

red que fomente el espíritu emprendedor en la universidad, de José Álvarez Corral; o la defensa de un sistema sanitario público y universal de Patricia Corral defendieron ayer sus ideas.

Preguntado por la opinión del Ayuntamiento sobre su candidatura después de su decisión al frente de la Comisión del Archivo de la Guerra Civil, Mayor Zaragoza aseguró que “me tiene sin cuidado. Yo no hice ningún agravio a Salamanca. Todo lo contrario: de poco consultado, el archivo ha pasado a ser más consultado y más atractivo”. ■